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В соответствии с Законом Тюменской области от 
20.09.2018 № 69 «О преобразовании сельских поселе-
ний, входящих в состав Голышмановского муниципаль-
ного района Тюменской области, и внесении изменений 
в отдельные законы Тюменской области», сельские по-
селения Голышмановского муниципального района и 
Голышмановский муниципальный район преобразова-
ны в Голышмановский городской округ. В связи с этим 
с 1 января 2019 года для исчисления и уплаты налого-
вых и неналоговых доходов обращаем внимание пла-
тельщиков на применение кода ОКТМО 71702000 – 
Голышмановский городской округ.

образование

Траектория развития робототехники

В школе № 2 прошёл четвёртый му-
ниципальный конкурс по робототех-
нике и интеллектуальным системам. 
Участниками стали больше сорока 
учащихся в возрасте от 7 до 16 лет. Все 
они занимаются в школьных робото-
технических кружках. На конкурсе ре-
бята проходили испытания в двух ка-
тегориях: основной и творческой. В 
первой создавали робота и програм-
мировали его на совершение опреде-
лённых задач, во второй – презенто-
вали свои заранее собранные модели 
разного назначения. Ребята увлечён-
но представляли проекты и конструи-
ровали роботов, стараясь отличиться 
от соперников. К примеру, учащиеся 
школы № 2 Сергей Чепурной, Максим 
и Сергей Плешкуновы программиро-
вали сконструированную модель че-
рез встроенный процессор, а не с по-
мощью компьютера. Старшеклассни-
ки школы № 4 Артём Гуликян и Андрей 
Корзухин усложнили робота вторым 
датчиком, чтобы он точнее передви-
гался по линиям. По словам тренеров, 
конкурсы помогают юным робототех-
никам улучшить качество знаний. В 
школе № 4 действует стажировочная 
площадка для одарённых детей, а в 
школе № 2 – для педагогов.

– Впервые побывала на курсах по 
робототехнике в Тюмени и порази-
лась, какими семимильными шагами 
они идут в развитии, нам сложно уг-
наться за ними, – комментирует педа-
гог школы № 4, руководитель стажи-
ровочной площадки Ирина Кузьми-
ных. – На уровне районов голышма-
новские робототехники смотрятся не-
плохо, но хочется лучших результатов, 
а имеющееся оборудование не позво-
ляет быстро продвигаться вперёд. У 
нас в школе только недавно появил-
ся конструктор российской разра-
ботки «Kicky. Продвинутый уровень», 
а тюменцы уже переходят на Arduino 
UNO. Это небольшая плата с собствен-
ным процессором и памятью, где есть 
десятки контактов, к которым можно 
подключать всевозможные компо-
ненты: датчики, моторы, исполнитель-
ные устройства и платы расширения. 
Arduino может работать автономно 

или взаимодействовать с компьюте-
ром. В городе в ходу кибернетические 
конструкторы TRIK. На федеральных и 
региональных конкурсах эксперты го-
ворят нам: «На вашем оборудовании 
невозможно сделать робота, способ-
ного выполнять серьёзную задачу». 
Но хвалят наших ребятишек за то, что 
они смогли достичь таких результатов 
даже в существующих условиях.

Педагог школы № 2 Анна Стыжных 
отметила, что ценится практическое 
назначение роботов.

– Мы с ребятами создали робота – 
чистильщика бассейна, проверили 
его в деле – чуть не утопили, но обо-
шлось, – рассказывает Анна Сергеев-
на. – Захват у него небольшой, всего 
десять сантиметров, а телескопа нет, 
чтобы спускать устройство как можно 
ниже в воду. Ничего страшного, глав-
ное, что модель действующая. Также 
разработали творческий проект «По-
сторонним вход воспрещён» по тех-
нологии «Умный дом».

У тренера Голышмановской сель-
ской школы Марии Большаковой в 
робототехническом кружке занима-
ются больше двух десятков учащихся 

5-8-х классов. Она работает не только 
от школы, но и от молодёжного цен-
тра. Внеурочные занятия проводятся 
по два часа, в четверг и пятницу. Два 
года назад её ученики занимали при-
зовое место на областном конкур-
се, а в ноябре прошлого года их при-
глашали на финал пятых юбилейных 
робото технических соревнований 
«Кубок РТК». Ребята участвовали в но-
минации «Экстремал PRO», где вош-
ли в топ-10. На муниципальные состя-
зания Мария Большакова привезла 
две команды. В свободной категории 
«Траектория» Андрей Завьялов и Ва-
дим Сушко стали третьими.

На нынешнем конкурсе по робо-
тотехнике было много новичков. По 
словам специалиста отдела образова-
ния Светланы Третьяковой, несмотря 
на небольшой опыт, ребята при под-
держке своих наставников показали 
хорошие результаты. В свободной ка-
тегории «Сумо» не было равных Рам-
зану и Ансару Гайтиевым из школы 
№ 1. Лучшего шагающего робота со-
брали ученицы школы № 4 Екатерина 
Вострых и София Пинигина. В «Биатло-
не» победителями в своих возрастных 
группах назвали Сергея Чепурного из 
школы № 2, Артёма Гуликяна и Андрея 
Корзухина из школы № 4. В свободной 
категории «Трае ктория» первое ме-
сто заняли ребята из школы № 2 Илья 
Швецов и Виталий Киселёв. В твор-
ческой категории «Роботы-помощ-
ники» блестяще презентовали свои 
конструкции младшеклассники Ан-
дрей Князев из школы № 1 и Станис-
лав Бородулин из школы № 4, учени-
цы среднего звена школы № 2 Екате-
рина Чалкова и Диана Любенко. Сре-
ди старшеклассников победу одер-
жал Жанибек Касимов из школы № 4. 
Все участники конкурса награждены 
дипломами и памятными подарками. 
Победители примут участие в регио-
нальном этапе Всероссийской робо-
тотехнической олимпиады и в «Робо-
фесте-2019» в городе Тюмени. 

Оксана ТИТЕНКО.
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ.

Губернатор Тюменской 
области Александр Моор 
в своих социальных сетях 
высказался о новой си-
стеме обращения с твёр-
дыми коммунальными 
отходами, которая нача-
ла действовать с 1 янва-
ря 2019 года. 

– Существовавшая си-
стема утилизации отхо-
дов никак не контроли-
ровала перевозчика му-
сора. Ему было выгодно 
получить деньги, забрать 
мусор у дома и вывалить 
его где-нибудь в лесу и 

не рассчитываться за утилизацию на специализирован-
ном полигоне. Если бы не постоянные административные 
усилия, диких свалок было бы гораздо больше. Я поддер-
живаю идею Федерального закона «Об отходах производ-
ства и потребления», которая стимулирует перевозчика до-
ставить мусор на сортировочный завод, потому что только 
там он получит деньги за свою работу. Для этого и нужен 
единый региональный оператор, – подчеркнул губернатор.

Губернатор привёл данные аналитики, по которым в 2018 
году только 35 % владельцев частных домов имели догово-
ры на вывоз мусора. Остальные, скорее всего, просто вы-
брасывали его куда придётся. Именно поэтому новые пра-
вила утилизации отходов распространяются и на частные 
дома.

– Уже почти 15 лет жители квартир платят из расчёта за 
квадратный метр. Считаю, что эта система должна быть бо-
лее гибкой. Справедливо будет дать человеку выбор: пла-
тить за квадратный метр или за фактически вывезенный 
мусор. Если жителю частного или многоквартирного дома, 
дачникам выгоднее или удобнее платить по факту – они 
должны иметь такую возможность, – подчеркнул глава ре-
гиона.

Александр Моор дал поручение своим заместителям Вя-
чеславу Вахрину и Ларисе Теплоуховой, главе города Тю-
мени Руслану Кухаруку совместно с Общественной пала-
той Тюменской области до 28 января 2019 года выработать 
правовой механизм, позволяющий людям выбирать спо-
соб оплаты.

– Для подавляющего большинства удобнее и выгоднее 
платить за квадратные метры. Считаю, что в этот подход 
нужно внести важное дополнение. В частных домах есть 
технические помещения, которых нет в квартирах, и они 
не жилые. Все должны находиться в равных условиях, и я 
дал поручение разработать схему вычета, чтобы житель 
частного дома не платил за техническую площадь, напри-
мер, за площадь котельной, гаража, если они включены в 
общую. Ну и вопрос, который беспокоит меня особенно. 
Жизнь складывается по-разному, и бывает так, что человек 
прожил всю жизнь в большом доме или квартире со своей 
семьей, а потом остался один. У нас в области есть мера со-
циальной поддержки, по которой одиноко проживающие 
неработающие люди старше 70 лет получают компенсацию 
за взнос на капитальный ремонт. Дал поручение разрабо-
тать аналогичную меру поддержки и при оплате за утили-
зацию мусора, – подытожил губернатор.

Пресс-служба губернатора Тюменской области.

Система обращения 
с ТКО должна быть гибкой 

Вниманию плательщиков!

«Шагай, пожалуйста, шагай», – уговаривали девчушки 
собранного робота сдвинуться с места

Мальчишки увлечённо конструировали робота, стремясь к победе
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интервью по поводу

Выплаты сельским труженикам
С 1 января 2019 года пенсионеры, про-

работавшие в сельско хозяйственной 
отрасли более тридцати лет, полу-
чат прибавку к фиксированной части 
страховой пенсии в размере 1333 рубля 
– это 25 процентов от фиксированной 
выплаты к страховой пенсии, которая 
составляет 5 тысяч 334 руб ля. Впер-
вые о повышении фиксированной ча-
сти пенсии на 25 процентов говорилось 
в поправке в закон «О страховых пен-
сиях» в 2013 году. С тех пор правитель-
ство несколько раз переносило увеличе-
ние пенсии сельским труженикам. В ав-
густе президент страны Владимир Пу-
тин вернулся к решению проблемы. «Мы 
должны поддержать сельских жителей», 
– сказал он.

На вопросы о получении надбавки от-
вечает Татьяна БЕНДЮКОВА, началь-
ник отдела по назначению и перерасчё-
ту пенсий Голышмановского управле-
ния ПФР.

– Татьяна Михайловна, сельские 
жители интересуются, кто имеет пра-
во на 25-процентное повышение сум-
мы фиксированной выплаты страхо-
вой пенсии?

– Повышение полагается не всем жи-
телям сельских территорий, а лишь тем, 
кто проработал в сельскохозяйствен-
ных отраслях не меньше тридцати лет и 
на пенсии продолжает жить в сельской 
местности. Третье условие – на сегодня 

он не должен работать.
– Сколько человек в нашем районе 

получат такую выплату?
– Мы произвели пере расчёт по вы-

платным делам пенсионеров. Надбав-
ку получат 356 человек. Учитываются 
периоды работы в колхозах, совхозах, 
МТС, крестьянско-фермерских хозяй-
ствах на территории Российской Фе-
дерации в советское время до 1 янва-
ря 1992 года без обязательных требо-
ваний к занимаемой должности. Если 
селянин работал в эти годы на терри-
тории других республик СССР, то пери-
оды труда будут учитываться согласно 
преду смотренному списку должностей.

– Что это за список и какие профес-
сии входят в него?

– В ноябре 2018 года Правительство 
Российской Федерации утвердило спи-
сок работ, профессий, специально-
стей сельско хозяйственного назначе-
ния. Этот перечень учитывает стаж ра-
боты тружеников села с 1 января 1992 
года. Все профессии определены по ос-
новным производствам села: растение-
водство, животноводство, рыболовство 
и т.д. Не забыты овощеводы, пчелово-
ды, лесо воды, цветоводы. Есть в спис-
ке энергетики предприятий сельхоз-
отраслей, ветврачи, зоотехники, агро-
номы, мастера-животноводы различ-
ных направлений, главные специалисты 
(кроме экономистов и бухгалтеров), ру-

ководители предприятий. Полный спи-
сок профессий опубликован на сайте 
Пенсионного фонда РФ.

– С какими трудностями столкну-
лись ваши специалисты Пенсионно-
го фонда при начислении надбавки?

– Перерасчёт мы производим без 
подачи пенсионерами заявлений – по 
имеющимся у нас выплатным делам. И 
всё равно к нам идут люди, интересу-
ются, спрашивают. Часто возникает та-
кая проблема: после 1992 года многие 
предприятия, крестьянско-фермерские 
хозяйства не платили в пенсионный 
фонд страховые взносы, а это – глав-
ное условие. Поэтому периоды трудо-
вой деятельности во внимание не бе-
рутся. Случается, что работнику сель-
ского хозяйства не хватает всего не-
скольких месяцев для получения над-
бавки.

Надо сказать, что пенсионеры вправе 
в течение года предоставить дополни-
тельные документы, подтверждающие 
стаж работы в сельскохозяйственном 
производстве, если они есть. В случае, 
если пенсионер обратится за перерас-
чётом с января до 31 декабря 2019 года 
– ему пересчитают пенсию за весь год. 
Если селяне обратятся за перерасчётом 
после 31 декабря, то уже перерасчёт бу-
дет произведён со следующего месяца 
после принятия заявления.

Любовь АЛЕКСЕЕВА.

правопорядок

До 20 лет тюрьмы
Прокуратура Голышмановского райо-

на направила в суд уголовное дело в от-
ношении 42-летнего жителя р.п. Голыш-
маново, обвиняемого в совершении пре-
ступления, предусмотренного п. «а» ч. 4 ст. 
132 УК РФ (иные действия сексуального ха-
рактера с применением насилия к потер-
певшей, если они повлекли по неосторож-
ности смерть потерпевшей). Следствием 
установлено, что мужчина, находясь в со-
стоянии алкогольного опьянения, в доме 
по ул. Орджоникидзе в ночь с 31 октября 
на 1 ноября 2018 года после совместного 
распития спиртного с 38-летней женщи-
ной, совершил в отношении неё действия 
сексуального характера с применением 
насилия. От полученных травм потерпев-
шая скончалась на месте происшествия.

Мужчина освободился из мест лише-
ния свободы в августе 2018 года. В об-
щей сложности провёл в местах заклю-
чения свыше 20 лет за совершение осо-
бо тяжких преступлений против жизни и 
здоровья и краж чужого имущества.

Прокуратура района утвердила по 
данному уголовному делу обвинитель-
ное заключение и направила материалы 
дела в Голышмановский районный суд 
для рассмотрения по существу. Санкция 
п. «а» ч. 4 ст. 132 УК РФ преду сматривает 
лишение свободы на срок от двенадца-
ти до двадцати лет.

В.С. ПЫШМИНЦЕВ, 
прокурор района.

Читательская
летучка

/moiposelok
2-50-34
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Пенсионерка Р.И. КАШКАРОВА по-
звонила в «Читательскую летучку» рай-
онной газеты. Она рассказала:

– 19 декабря 2018 года специалист га-
зовой службы установил мне новую го-
релку. Купила её за три тысячи рублей. 
За установку слесарь выставил, как и 
положено, счёт – 1800 рублей. Большие 
деньги, конечно, но куда нам, потреби-
телям, деваться. Заодно он произвёл 
и техническое обслуживание газовой 
плиты, осмотрел всё внимательно, вы-
писал квитанцию на 212 рублей. Я рас-
писалась в акте. А когда пришла кви-
танция на оплату, вместе с 1800 руб-
лями за замену горелки указали за об-
служивание не 212 рублей, а 406 рублей. 
Так мне и пришлось оплатить всю сум-
му. Вот мне и объясните: откуда та-
кая цифра? И вернут ли мне перепла-
ченные деньги?

За разъяснением ситуации с оплатой 
за обслуживание мы обратились в Го-
лышмановский производственный уча-
сток АО «Газпром газораспределение 
Север». Там пояснили, что счёт бабушке 
был выставлен ошибочно. Как правило, 
когда специалисты производят техни-
ческое обслуживание газового обору-
дования, они осматривают всё оборудо-
вание. Осмотр плиты стоил в прошлом 
году 212 рублей, осмотр подводяще-
го газопровода – 194 рубля, в итоге – 
406 рублей. Визуальный осмотр пока-
зал, что газопровод в доме в порядке, 
и слесарь указал в акте выполненных 
работ только замену горелки и техни-
ческое обслуживание плиты. К сожале-
нию, при заполнении квитанции прои-
зошла автоматическая ошибка на боль-
шую сумму. Переплаченные ветераном 
педагогического труда 194 рубля вы-
несли в оплату за потреблённый газ. В 
следующем месяце она заплатит за газ 
поменьше.

По информации газовой службы, в 
2019 году стоимость услуг газовиков 
немного повысилась. Замена газовой 
горелки теперь стоит 1832 рубля, тех-
ническое обслуживание газопровода – 
197 рублей, двухконфорочной плиты – 
216 руб лей.

Подготовила 
Любовь АЛЕКСЕЕВА.

– Во время интернет-сеан-
са использование телефо-
на было невозможным, как 
и дозвон абоненту, у которо-
го работал модем, – расска-
зывает руководитель уни-
версальной мобильной груп-
пы обслуживания сёл Голыш-
мановского городского окру-
га ПАО «Рос телеком» Игорь 
Калинин. – Скорость переда-
чи данных при dial-up была 
крайне низкой: даже «не зали-
вался» фильм на диск. Спустя 
года три к нам пришёл широ-
кополосный интернет ADSL-
соединения – ситуация улуч-
шилась: мы уже могли смо-
треть видео в хорошем ка-
честве или играть в динами-
ческие онлайн игры. Потом 
появились 3G-, 4G-модемы – 
технологии мобильной связи. 

Цифровое пространство стре-
мительно развивается, потоки 
информации увеличиваются – 
потребовалась модерниза-
ция. Постепенно начали про-
кладывать оптоволокно вме-
сто медного кабеля. Теперь и 
у нас действует GPON – самая 
передовая и оптимальная тех-
нология подключения в обла-
сти связи. Абоненты получа-
ют доступ к интернету на су-
перскоростях, и это при одно-
временной работе нескольких 
устройств. Новая сеть позво-
ляет совершать местные теле-
фонные звонки по технологии 
IP – телефонии, смотреть теле-
видение с высоким разреше-
нием формата HDTV и пользо-
ваться интерактивными сер-
висами.

В прошлом году ПАО «Рос-

телеком» завершило в посёлке 
Голышманово один из этапов 
большой оптической строй-
ки. Проектная мощность – две 
тысячи домохозяйств. Оптово-
локном охватили микрорайо-
ны на окраинах посёлка с про-
блематичным доступом в ин-
тернет по технологии ADSL. 
Весной построили магистра-
ли, а летом заводили оптику в 
квартиры. Ежедневно испол-
няли по 30-40 заявок.

– Не успевали справляться 
самостоятельно, к нам на по-
мощь направляли специалис-
тов из Тюмени и Ишима, на тот 
момент работали восемь бри-
гад, – комментирует И.Ю. Кали-
нин. – Ёмкость заполнена ещё 
не полностью, есть свободные 
X-лоты. В перспективе «Росте-
леком» планирует наращивать 
объёмы подключения к опти-
ческим линиям до трёх тысяч 
абонентов. Такая техническая 
возможность имеется. В обслу-
живании аппаратура проста – 
почти не требует к себе внима-
ния. Конечно, бывают внештат-
ные ситуации, к примеру, об-
рывы на линии – электромон-
тёры оперативно устраняют 

неполадки. В посёлке Голыш-
маново не осталось зон без 
интернет-сети, но в центре по-
прежнему действует техноло-
гия ADSL, как и в сельских по-
селениях. У нас насчитывалось 
около пяти тысяч абонентов. 
Сейчас идёт небольшой отток 
по телефонии, зато растёт ко-
личество пользователей ин-
тернета. Переключение с мед-
ной линии на «оптику» произ-
водится бесплатно. Оборудо-
вание «Рос телеком» предо-
ставляет в аренду, его можно 
выкупить, если есть желание 
и средства. Тарифные планы 
приравнены к городским, с бо-
лее низкой стоимостью. Наи-
более выгодно подключать 
весь пакет услуг – домашний 
телефон, интернет, телевиде-
ние и мобильная связь. Такой 
тарифный план обойдётся або-
нентам на 20-30 процентов де-
шевле.

Проконсультироваться по 
любым вопросам всех услуг 
связи можно у специалистов 
службы техподдержки по те-
лефону: 8-800-300– 18-00.

Оксана ТИТЕНКО.
Фото Дмитрия ЧУРБАКОВА.

Все абоненты собраны в небольшой «коробочке»,
где к каждому из портов подцеплены 

больше 60 пользователей

новые технологии

Большая оптическая стройка

Игорь Калинин, специалист ПАО «Ростелеком», рассказывает 
о первом этапе оптической стройки в посёлке Голышманово

В Голышманово интернет появился в 2005 году. Первый 
массовый доступ ко всемирной паутине был обеспечен 
по технологии dial-up, что в переводе с английского оз-
начает «набрать номер». Телефонные линии задейство-
вали в качестве проводника интернета. Многие вспом-
нят, как процесс соединения с глобальной сетью мог за-
тянуться до нескольких минут, особенно при загружен-
ной линии.
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Александра Тихоновна Толстых, которая жи-
вёт в Гладилово, сейчас болеет, нет сил само-
стоятельно обслуживать себя. Всё чаще ле-
жит в постели. Но я узнаю в ней прежнюю 
тётю Шуру: улыбчивую, терпеливую, невзыска-
тельную, с мягким голосом и доброй улыбкой. 
Нашу милую уборщицу в школе.

Александра Тихоновна прожила непростую 
жизнь, как и многие её сверстницы. Родилась 
в 1939 году. С раннего детства пришлось забо-
титься о братишке. Отец погиб на фронте в на-
чале войны, так и не узнав, что у него родился 
сын. Мама работала дояркой и почти всё вре-
мя была на ферме. Шура вспоминает, как де-
лали самодельную керосиновую коптилку – 
другого света не было. Из игрушек – черепоч-
ки битых чашек. Часто сама доила своими дет-
скими ручонками корову, добывая молоко для 
себя и брата.

«Было худое и доброе», – говорит о своей 
судьбе тётя Шура. В школе проучилась только 
4 года и пошла на выпасы работать с мамой. 
Работы не боялась, делала всё добросовест-
но и с душой. С шестнадцати лет начала тру-
диться самостоятельно, приняв гурт из 18 ко-
ров. Позже работала птичницей, свинаркой. За 
добросовестный труд награждалась почётны-

ми грамотами, получала премии, имеет звание 
«Ветеран труда».

Молодая женщина в коротком замужестве 
родила двух сыновей. Ухаживала за своей лю-
бимой больной матерью до самых последних 
её дней. Через год посватался к Шуре вдовец 
Вадим Яковлевич с тремя малыми детьми: стар-
шей – 9 лет, среднему – 6, а младшему – 4 года. 
Не осталось равнодушным материнское серд-
це: решилась Шура стать и им мамой. Мудрая 
женщина сумела обогреть и приласкать малы-
шей. Дети сразу стали Шуру звать мамой, не 
перечили, её слово для них всегда было зако-
ном. Свекровь приняла Шура всей душой. Жили 
дружно, уважали и заботились друг о друге. 

За годы работы в школе Александра Тол-
стых заслужила любовь и уважение у учите-
лей и учеников. Могла по-матерински снять 
«стружку» с нарушителя дисциплины, уладить 
конфликт, подбодрить, пошутить, дать совет. 
Никогда не слышали мы от этой сильной жен-
щины за много лет жалоб на здоровье, уста-
лость, а ведь уже тогда у неё сильно болели 
ноги. Её общий трудовой стаж – 40 лет. 

На мой вопрос «Кому особенно благодарны 
в жизни?» моя собеседница ответила: «Если 
нужна была помощь, никто никогда не отка-
зал. И сейчас не забывают». Не слукавила тётя 
Шура. Уважают её родные и близкие. О ней за-
ботятся дети и снохи, не забывают сёстры, она 
согрета любовью внуков и правнуков. Пока бе-
седовали, с утра погостил сын Володя, вымы-
ла пол внучка Настя, принесла гостинец – пи-
рог – свояченица Надежда Яковлевна, приго-
товит обед сноха Надежда. Жили всегда друж-
но, вместе когда-то на сенокосе работали, вме-
сте в лес бегали. «Все грибы и ягоды Шурины 
были», – вспоминает свояченица.

В маленьком, ухоженном домике тёти Шуры 
горит огонёк. Хочется пожелать, чтобы и даль-
ше он притягивал близких людей, потому что 
там живёт удивительная женщина с сильным, 
добрым характером, умеющая согревать те-
плом своей души окружающих.

Татьяна КУРЕННЫХ, 
с.  Гладилово.

Фото предоставлено автором.

Выставка рисунков «Зимних сказок чуде-
са» действовала на втором этаже централь-
ной библиотеки в новогодние праздники, она 
появилась стараниями юных жителей наше-
го округа. На этот конкурс, объявленный дет-
ской библиотекой в декабре, прислали более 
120 работ. Прививать любовь к чтению через 
конкурсы – одно из направлений работы би-
блиотеки. И видно, что дети старались, рисуя 
героев любимых произведений – «Серебря-
ное копытце», «Снежная королева», «Снего-
вик-почтовик». Возможно, отмечает старший 
библиотекарь детского отдела ЦБС Анна Ша-
роха, кому-то помогали взрослые, некоторые 
работы не вписались в формат конкурса, но 
жюри не стало определять победителей – на-
градили всех участников благодарственны-
ми письмами и бесплатными абонементами 
на посещение планетария и игрового зала в 
библиотеке. Три работы отмечены за ориги-
нальность: украшенный блёстками рисунок 
«Снегурочка» восьмилетней Вари Кутыревой, 
рисунок цветными мелками «Зимняя сказка» 
шестилетней Камиллы Кинжалиновой и ри-
сунок пластилином «Мороз Иванович» четы-
рёхлетнего Никиты Ярыгина.

На ещё один декабрьский конкурс детской 
библиотеки – новогодних игрушек на ёлку, ко-
торый проводился здесь впервые, было полу-
чено около 30 работ. Предлагалось поучаство-
вать как детям, так и целым семьям и коллек-
тивным группам. Но большинство работ оказа-
лось индивидуальными, они были выполнены 
в разной технике и из различного материала. 
Фантазии и выдумке участников не было пре-
дела: шар из разно цветной мишуры, ёлочка 
из дерева... Жюри решило выбрать победите-
лей по нескольким группам. Лучшей игруш-
кой из бумаги стал дед мороз Даниила Шкам-
лотова, из ниток – снеговик Алексея Загород-
них, из природного материала – работа из ши-
шек Давыда Мясникова, из ткани – рукавичка 

Егора Батурина. Признаны самыми оригиналь-
ными «Сказочная груша» Дарьи Димитриевой, 
изготовленная из обычной лампочки накали-
вания и украшенная разноцветными пайет-
ками, и ёлочка из атласных лент Арины Воро-
бьёвой. Все они получили диплом победителя. 
Также жюри отметило самых юных участников 
конкурса – дошкольников Веру Прямичкину и 
Матвея Бабурина. 

Надежда ЧЕРЕПАНОВА.
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ.

В прошлом году, по сведениям 
Голышмановского отдела ЗАГС, в 
нашем городском округе появи-
лось на свет 262 новорождённых 
– это на 37 меньше, по сравнению 
с 2017 годом. Девочек и мальчи-
ков родилось поровну – 131. Ро-
дились две двойни и одна трой-
ня. Большинство новорождённых 
(102) стали вторым ребёнком в се-
мье. Первенец родился в 68 семьях 
нашего городского округа, 51 ребё-
нок стал третьим в семье, 25 малы-
шей – четвёртым и 16 – пятым и бо-
лее. Зачастую родители давали сво-
им новорождённым малышам име-
на: Артём, Кирилл, Максим, Данил, 
Дмитрий, София, Дарья, Ксения, 
Анастасия. Редкими именами ста-
ли: Макар, Спартак, Герман, Элина, 
Инесса, Стефания, Снежана, Злата, 
Марианна. Причём встречаются и 
такие, как Дементий, Демид, Джем-
ма, Мирослава, Виталина.

Почти на 36 процентов смерт-
ность в 2018 году превысила рож-
даемость – умерли 356 человек. Это 
почти на сорок больше, чем в 2017 
году.

Небольшой спад наблюдается в 
прошлогодней статистике по уста-
новлению отцовства – таких случа-

ев 60, и усыновлению – один слу-
чай, а также смене имени – пять. В 
2018 году браков заключили 132 – 
на два десятка меньше, чем годом 
ранее. Убыль и в количестве разво-
дов – их 77, в то время как в 2017 
году развелись больше сотни су-
пружеских пар. 

Срок подачи заявления на реги-
страцию брака, как рассказала на-
чальник Голышмановского отдела 
ЗАГС Светлана Постаногова, с ок-
тября 2018 года изменился – со-
ответственно Федеральному зако-
ну от 03.08.2018 № 319-ФЗ «О вне-
сении изменений в отдельные за-
конодательные акты Российской 
Федерации». Сейчас пары, жела-
ющие узаконить свои отношения, 
могут подать заявление в ЗАГС за 
год до регистрации брака, в то 
время как ранее максимальный 
срок подачи был полгода. Мини-
мальный срок подачи заявления 
остался прежним – за месяц до за-
ключения брака. При подаче заяв-
ления через «Единый портал го-
суслуг», отмечает С.Н. Постаного-
ва, госпошлина будет на тридцать 
процентов меньше и составит 245 
рублей.

Надежда ЧЕРЕПАНОВА.

Мальчиков и девочек – поровну

досуг

Зимних сказок чудеса

Более 120 рисунков – иллюстраций 
к зимним сказкам получила библиотека

от участников конкурса 

нам пишут

Хорошая женщина Шура

По данным областного СПИД-
центра, в нашем регионе снизил-
ся темп прироста заболеваемости 
ВИЧ-инфекцией, к уровню прошло-
го года – на 10,8 процента. Но вы-
зывает тревогу тот факт, что ди-
агноз установлен у десяти детей 
старше двух лет. Дети, рождён-
ные от ВИЧ-положительных ма-
терей, находятся под наблюдени-
ем врачей до достижения ими воз-
раста 18 месяцев, потом диагноз 
либо снимается, либо подтверж-
дается. Получается, эти десять де-
тей впервые попали в поле зрения 
медиков слишком поздно. Врач-
инфекционист областной больни-
цы №11 Л.П. Грицаева говорит об 
этом с горечью, она с категори-
ей ВИЧ-инфицированных работа-
ет больше 16 лет. За эти годы в Го-
лышмановском районе родилось 
49 детей от ВИЧ-инфицированных 
мам, и пока нет ни одного ребёнка, 
у которого бы подтвердили инфи-
цирование. Сейчас на учёте трое, 
которым ещё не исполнилось 18 
месяцев.

– Шансы родить здорового ре-
бёнка при соблюдении всех реко-
мендаций очень высоки, – гово-
рит Лидия Петровна. – При поста-
новке на учёт в женской консуль-
тации анализ на ВИЧ обязателен, в 
этом году выявлено пять беремен-
ных инфицированных женщин. Три 
из них родили, кто-то прервал бе-
ременность. Женщина может за-
разиться на последних сроках бе-
ременности, или когда кормит гру-
дью, и, совсем не подозревая, что 
больна, передавать вирус ребён-
ку. Существует, считаю, очень пра-
вильный приказ Минздрава: мужья 
или половые партнёры беремен-
ных женщин должны сдать кровь 
на ВИЧ, такое направление даёт ги-
неколог. В прошлом году таким об-
разом были выявлены двое муж-
чин, в этом году – один. К счастью, 
все женщины здоровы, благополуч-
но родили, а мужчин мы наблюда-
ем. Кроме того, и в послеродовом 
периоде до года женщины также 

должны одно кратно сдать кровь 
на ВИЧ. Порой мужья от жён свой 
диагноз скрывают, при этом я, как 
врач, не имею права рассказать об 
этом, нарушить врачебную тайну. 
Беседую с мужем, настаиваю, что-
бы сказал сам.

Лидия Петровна сообщила, что 
за прошедший год вновь выявлено 
32 ВИЧ-инфицированных: мужчин 
– 18, 14 – женщин. Средний возраст 
– 38 лет. Преобладает половой путь 
заражения. В 2016 году выявили 
ВИЧ-инфицированного 86-летнего 
дедушку, его уже сейчас нет в жи-
вых. И, надо сказать, причина смер-
ти – не ВИЧ, там было множество со-
путствующих патологий.

Получая специальное лечение, 
больные могут жить полноценной 
жизнью: создавать семьи, рожать 
детей. По информации Л.П. Грица-
евой, на сегодня ВААРТ – высоко-
активную антиретровирусную те-
рапию, которая подавляет распро-
странение вируса, проходят 58 че-
ловек, в 2017 году их было 40.

– В этом случае инфицирован-
ный не может заразить других, 
он уже эпидемически не опасен 
для людей, например, для поло-
вого партнёра. Есть так называе-
мые дискордантные пары, когда 
один болен, а другой нет, это пря-
мое показание к назначению ВА-
АРТ, – поясняет врач. – Лекарствен-
ные препараты назначают строго 
по показаниям. Одни могут обхо-
диться без лечения десять-две-
надцать лет, и лишь потом пока-
затели иммунограммы начинают 
ухудшаться, а есть пациенты, ко-
торые лечатся с 2000 года. Эффек-
тивность лечения зависит от регу-
лярности приёма, дисциплиниро-
ванности пациента. Лечение абсо-
лютно бесплатное для пациента, 
все препараты мы получаем цен-
трализованно каждый месяц и под 
подпись выдаём больным. 

Всего у врача-инфекциониста на 
учёте состоят 126 человек с диагно-
зом ВИЧ. 

Ирина ШАДРИНА.

С ВИЧ жить можно. 
Но лучше без него

здравоохранение

За плечами Александры Толстых 
военное голодное детство, 
тяжёлый физический труд

короткой строкой
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